

Club de Fútbol Valderrobres

¡Cumpleaños Feliz!

José C. Orona Foz

El Fútbol en Valderrobres se ha hecho "madurito", ya raya por los 72 años y a esa edad de buena adultez ha dejado tras de sí buenos recuerdos y éxitos desde cuando comenzara a caminar y por cierto, con buena estrella.

Lo queremos recordar a todos con el cariño con que se celebran los cumpleaños felices.

Para introducir el tema de los comienzos del deporte rey e inauguración del campo del Valderrobres C.F.; permítasenos antes, una breve reseña de los orígenes del fútbol grande en Europa.

Deriva de *Foot*, pie y *Ball*, pelota (en inglés). Proviene del antiguo *follis* de los romanos, transformado más tarde en el calcio florentino. Ya en 1868, digamos modernamente, fue reglamentado por las asociaciones de fútbol de Londres.

En España se juega a fútbol desde 1889 por lo menos. A pesar de la antigüedad de este juego, la celebración de Campeonatos Mundiales es reciente. El primero se disputó en Montevideo, Uruguay en Julio de 1930.

Con anterioridad al año 1930 los únicos encuentros internacionales organizados eran los de los Juegos Olímpicos, aunque limitados a los equipos de jugadores no profesionales. Y entramos en la concreción del Fútbol en Valderrobres. Hace algún tiempo buscando otras referencias históricas por hemerotecas, quiso la suerte, que si bien no pudimos hallar algo de lo que buscábamos, al menos dimos con unas "croniquillas" que picaron nuestra curiosidad, porque trataban del asunto que nos ocupa: Primer partido oficial e inauguración y bendición del terreno de fútbol del Valderrobres por el Párroco de entonces, jugadores, árbitro, equipo contra el que se jugó y como no, la "goleada" ¡7 a 2! a favor del fútbol Valderrobres.

De aquel acontecimiento deportivo ha pasado la friolera de ¡72 años!

Nuestro campo de fútbol se inauguraba el viernes anterior al 20 de Agosto de 1930. El tal viernes era uno de los días de las Fiesta Mayores de la Asunción y San Roque.

Algunas personas de 80 y más años quizá puedan acordarse; aunque será difícil puedan retener los detalles.

Que hablen ya las crónicas. Daremos varias, y están tomadas de "La Voz de Aragón" del 20 de Agosto de 1930:

"El viernes último tuvo lugar la inauguración del campo de deportes de S.C. Valderrobres, concertando un partido con el S. C. Miravet.

Después de bendecir el campo, el Cura Párroco D. Enrique Gómez, y cambiarse los respectivos ramos de flores, empezó el partido, lanzando el saque de honor la Señorita Matilde Gómez.

El partido fue interesante, dominando la mayor parte del tiempo los locales; fruto de ello fueron los siete "goals" que marcaron, logrados por Soria 2; Puell 1; Galache 2; Paco 1; y Pascual 1; anulando el árbitro uno de Soria, por cargar al portero que resultó lesionado, teniéndole que sustituir otro jugador.

Por el Miravet marcaron: Llop 1 y otro de "corner". Los equipos se alinearon de la forma siguiente.

Valderrobres: Gómez, Pérez, Burillo, Navarro, Peralta, González, Pascual, Galache, Soria, Paco, Puell.

Miravet: Artiges I, Abante, Borrás, Artiges II, Segarra, Papaceit, Sastre, Vives, Vives, Prescolí, y Llop.

El árbitro: Sr. Rodríguez, bien".

Los jugadores citados fueron, en aquel agosto del 1930, los prohombres de nuestro fútbol.

Una consecuencia se desprende, si en aquella fecha se tenía todo a punto, es evidente que antes y mucho antes, hubo ambiente, ilusión y una afición deportiva que permitió tener campo a punto y jugadores preparados. Ni lo uno ni lo otro se improvisa. Esa inauguración no surge como las setas. La ilusión de muchos del pueblo hizo posible aquel comienzo que hoy recordamos.

El 27 de agosto 1930 se habla de un segundo partido, esta vez entre el **Valderrobres** y el **Gandesa**. Terminó ganando también el Valderrobres al Gandesa, 3-2.

Hermoso encuentro resultó el jugado el domingo en el campo del Valderrobres y en el que nuestros bravos muchachos vencieron a los forasteros después de un reñidísimo partido, viéndose continuamente bonitas jugadas por parte de los bandos. El partido fue presenciado por numeroso público y que salió encantado del buen resultado de la contienda y por el buen comportamiento de los jugadores, tanto forasteros como locales.

*A las órdenes del Sr. Carreras formando los equipos. **S.C. Valderrobres:** Gómez, Trujals, Burillo, Navarro, Peralta, Ventura, Pascual, Galache, Soria, Pla y Puell. **Gandesa F.C.:** Prades II, Fontanet, Mouner, Elías, Prades I, Lobo, Fusté, Navarro, Sabaté, Fornos y Prades III.*

El 4 de septiembre 1930 se inauguraba el campo del Gandesa. "La Voz de Aragón" lo presenta así:

"El domingo desplazose a esa localidad el equipo del Valderrobres para contender con el titular, venciendo éste por 4 a 3.

*Las alineaciones fueron: **Gandesa F.C.:** Prades II, Fontanet, Venabre, Elías, Prades I, Lobo, Fusté, Navarro, Sabaté, Fornos y Prades III.*

***S. C. Valderrobres:** Navarro, Trujals, Burillo, Celma, Peralta, Pallarés, Pla, Ferrer, Soria, Galán y Puell*

Los goles fueron obra de Navarro, Fusté y Prades III por los locales.

El árbitro imparcial. Con este partido quedó inaugurado el campo de deportes del Gandesa F. C."

Inauguración del Campo del Horta

El periódico "La Voz de Aragón" día 12 septiembre de aquel año explicaba cómo.

"Con motivo de la inauguración del Campo de Deportes del Horta S. C. se desplazó el Valderrobres para un partido de fútbol con los propietarios del terreno. Fue bendecido el Campo por el Sr. Cura de la localidad de Horta y a continuación se lanzó el saque de honor efectuado por una señorita de la localidad.

El árbitro fue local y se alinearon:

***Horta S. C.:** Malla, Sancho I, Felipe, Sancho II, Guimerá, Samper, Oller, Mestre, Mulet, Monge y Mulet II.*

***Por el Valderrobres:** Navarro, Prades, Ventura, Pallarés, Peralta, Micolau, Honorrubia, Acero, Soria, Celma e (ilegible).*

Marcaron goles, Mulet II por los locales y Peralta por el Valderrobres. Asistió mucho público. Terminó el encuentro 1 a 1".

En este agosto del 2002 se cumple el septuagésimo segundo aniversario de aquel agosto del 1930. Quiere decirse que a partir de ahora, y pasado tres años más, el fútbol Valderrobrense celebrará las Bodas de Platino. Ello no obsta para que este año celebremos el 72º aniversario...

Queda flotando un reto para el 2005, celebrar por todo lo alto esa efeméride de los 75 años.

Habrà que prepararse desde ahora mismo: Primero, que el número de socios se triplique, y segundo, que nuestro club ascienda de categoría y siempre cuidar mejor la cantera

Todos a una y manos a la obra.

¡ ¡ ¡Aupa el Club Valderrobres! ! !